

夢がもてる我が母校を創ります。



港区立芝浦小学校
学校だより 1月号
発行 令和2年12月25日

芝浦だより

1年を振り返って

校長 三浦 和志

1年間を振り返って・・・

—中略—

「新型コロナウイルスの影響は、まだまだ続いています。私たちの生活に大きな変化をもたらしました。しかし、私達の「時」は、必ず前に進んでいます。」
冬が来れば、必ず春がくる。冬の寒さは、私達の心に時に「あたたかさ」をくれます。

上の一文は、正門の掲示板にある12月のメッセージです。今月、個人面談のためにご来校いただいた保護者の皆様の中には、気付かれた方もいらっしゃるかと推察いたします。

さて、新しい生活様式に慣れたとは言え、コロナウイルス感染症の状況は、現在も厳しく、また四季のある私たちの国では、季節ごとの感染防止対策や工夫が求められます。

「ひとりじゃない。みんなでこの困難を乗り越えよう。」と、4月の動画配信で呼びかけた私の思いは、今も変わりません。2020年も残り6日間となりました。本当にあっという間の1年でした。

来る2021年も「コロナ禍での教育活動をいかに実践していくか。」について、教職員一丸となって、工夫・改善してまいります。また、「芝浦小学校の教育についてのアンケート」回答へのご協力、ありがとうございました。

さあ～、例年より少し長い2学期も今日で終わります。明日から少しのんびり日々を過ごしてまいりましょう。6年生は、自分の進路決定に向けてさまざまな準備が必要ですね。この冬休みを大切にしてください。1年生から5年生の児童の皆さんも、「進級に向けて3学期をどのように過ごすか。」という自覚をもちましょう。

結びに、保護者、町会並びに地域関係者の皆様、よき新年をお迎えください。

きょうだいさん活動

2年生担任 小林 弘樹

芝浦小学校では「きょうだいさん活動」という1年生と2年生の交流を行っています。2年生では、「1年生が楽しんでくれることはなんだろう。」「どんなことをしたら1年生のためになるかな。」と相手意識をもって活動に取り組んでいます。生活科の「おもちゃ作り」の单元では、1年生が楽しく遊べるおもちゃを自分たちで作り、1年生に遊んでもらいました。振り返りには「1年生が楽しんでくれたよかった。」「もっと喜んでもらえることをしたい。」と感想をもちました。友達と関わることやきょうだいさんと関わることで、相手のことを考えて行動ができるようしています。



家庭生活を自分らしくデザインしよう

家庭科専科 佐藤 通子

家庭科の授業では、生活を豊かにするための布を用いた製作として、5年生は手縫いでマスコットや小物入れ、ミシンでランチマットを作りました。6年生はペンケースやマスク、トートバッグを作りました。作品が完成すると、「兄弟にプレゼントしたいな。」「早く自分で使ってみたい。」と、それぞれの思いがあり、達成感を味わうことができた様子でした。世界に一つの自分だけの作品を大切に、身の回りの生活を快適で便利にしたり、楽しい雰囲気を作りだしてほしいと思っています。

社会全体が感染症とともに生きていくという状況で、衣食住の在り方を考え、今まで見えなかった課題を発見したり、当たり前前の生活の大切さに気付いたりした人も多いと思います。児童が家族や地域の人と協働し、健康で豊かな生活を送るために、家庭科の学習を通してたくさんの知識や技能を身に付け、将来の自立の基礎となるとうれしいです。

今月の目標

- 生活 礼儀正しい生活をしよう
- 保健 かぜや感染症を予防しよう
- 給食 正しい箸の持ち方を知ろう
- 清掃 隅々まで清掃しよう

1月の予定

○:学年、<>は何時間目を表します。

1	金	元日	
2	土		
3	日		
4	月		
5	火	学校閉庁期間終	
6	水		
7	木	冬季休業日終	
8	金	始業式 B時程 給食なし	●
9	土		
10	日		
11	月	成人の日	
12	火	B時程 給食始 書き初め会 発育測定①A	◎
13	水	B時程 発育測定①B 集合写真撮影④⑤	
14	木	朝学習 発育測定②A 集合写真撮影②③	○
15	金	朝学習 発育測定②B	●
16	土	C時程 発育測定③ PTA総務会	
17	日		
18	月	全校朝会 委員会活動 発育測定④	
19	火	朝学習 発育測定⑤	◎
20	水	B時程	
21	木	朝学習 発育測定⑥	○
22	金	朝学習	●
23	土		
24	日		
25	月	安全指導 クラブ活動	
26	火	朝学習	◎
27	水	B時程	
28	木	朝学習	○
29	金	集会	●
30	土		
31	日		

・スクールカウンセラー来校日 ◎真田 ○小松 ●河村
 ・1月の避難訓練は予告なしで行います。

みんなの にこにこ 大きせん

生活科担当 湊 優奈

1年生の生活科では、お家の人がどんなときに、「にこにこ」しているかについて、考えています。お家の人「にこにこ」には、自分が関わっているものがあるのではないかと気付き、冬休みに向けて「お手伝いカード」にお手伝いしたことを書きました。これからも子供たちには、家庭での自分の役割や、自分でできることを考え、生活に活かしていってほしいと思います。

令和3年 丑年 書き初め会

書き初め担当 高山 智子

2月22日(月)から26日(金)に書き初め展が開かれます。1～2年生は硬筆、3～6年生は毛筆です。日本の書の心を大切に、一文字一文字に思いをのせながら、真剣に取り組むように指導しています。書き初め会は、全学年1月12日(火)に行われます。各学年の目標が達成されるように、そして今までの練習の成果が出せるように指導していきます。書き初め展ではお子さんの作品をご覧ください。

筆箱の中の様子が語ること

生活指導主任 櫻木 泰自

筆箱の中の様子とその子の学習態度は、似ています。私の経験則から、筆箱がきちんと整っている子は、学習態度も良好である割合が高いのです。必要なものが過不足なく入っていて、余計なものがない筆箱が理想です。さらに、毎日自分で鉛筆を削っていることがチェックポイントになります。毎日削っている子は忘れ物も少ないです。2週間に一度程度は（低学年では毎日のように）保護者が確認することをお勧めします。

児童数

12月1日時点

1年生 195人 4年生 183人

2年生 216人 5年生 189人

3年生 219人 6年生 183人

合計 1185人



住所: 〒108-0023 東京都港区芝浦4-8-18

電話: 03(3451)4992

FAX: 03(3451)4949

E-mail shibaura-es@minato-ky.ed.ne.jp

HP http://shibaura-es.minato-ky.ed.jp/